



Beschlussvorlage für den Hauptausschuss

Vorlage Nr.	BV-069/2017	öffentlich	Datum
Bearbeiter	Frau Bolze		30.11.2017
Einreicher	Fraktion der SPD		

Betreff:

Workshop zur Erarbeitung eines ökologischen Infrastruktur- und Mobilitätskonzepts für Zeuthen

Beratungsfolge:			
Status	Datum	Gremium	Zuständigkeit
Ö	16.11.2017	Ausschuss für Haushalt, Finanzen, Ordnung, Sicherheit und kommunales Eigentum	Vorberatung
Ö	30.11.2017	Hauptausschuss	Entscheidung

Begründung:

Die jährlichen Weltklimagipfel zeigen, dass Deutschland seinen Klimazielen hinterherläuft. Dies liegt nicht daran, dass klimafreundlichere Technik nicht verfügbar wäre, sondern letztlich daran, dass klimaschädlichere Technologien den Markt weiterhin beherrschen. Die Klimaziele können nur dann erreicht werden, wenn auch die Kommunen dazu einen Beitrag leisten.

Im Vorfeld dieses Antrags wurde das Thema Elektromobilität, und die eventuelle Umstellung der Zeuthener Dienstfahrzeuge auf Elektromobilität bereits im Finanz- wie auch im Ortsentwicklungsausschuss diskutiert. Im Jahr 2016 besuchte der Finanzausschuss den EUREF-Campus in Berlin-Schöneberg auf Einladung der Firma inno2grid.

Bei den Diskussionen sowie beim EUREF-Campus-Besuch wurde deutlich, dass die Diskussion nicht nur auf das Thema Elektromobilität beschränkt werden sollte, sondern insbesondere die Entwicklung und Umsetzung eines schlüssigen und bezahlbaren Gesamtkonzepts gefragt ist. Entsprechende Maßnahmen sollten dann zur beginnenden Umsetzung des Konzepts erfolgen.

Vor diesem Hintergrund ist der Workshop dieser Beschlussvorlage Voraussetzung zur Definition von Maßnahmen für eine ökologischere und klimafreundliche Mobilität.

Im Workshop werden insbesondere die Themen Aufbau von Ladeinfrastruktur, Elektrifizierung und Einsatz von (Pool-)Fahrzeugen im kommunalen Fuhrpark sowie die Förderung der interkommunalen Mobilität beleuchtet. Ergebnis des Workshops ist eine gemeinsame Zielvorstellung für die zukünftige Mobilität in Zeuthens und die Festlegung von „Next Steps“ für die beteiligten Akteure. Die Festlegung des Programms und die Spezifizierung der Themenblöcke sollen basierend darauf im Nachgang als Beschluss der Gemeindevertretung erfolgen.

Beschlussvorschlag:

1. Die Gemeinde Zeuthen veranstaltet im I. Quartal 2018 einen Workshop in Zusammenarbeit mit der Firma inno2grid zur Erarbeitung eines ökologischen Infrastrukturkonzepts für die Gemeinde. Dabei soll das Thema der Elektromobilität im Mittelpunkt stehen
2. Für den Workshop kann jede Fraktion bis zu drei Teilnehmer benennen, ebenso nehmen aus der Gemeindeverwaltung drei Angestellte teil.
3. Zu dem Workshop werden jeweils ein Vertreter der Gemeinden Wildau, Königs Wusterhausen, Eichwalde und Schulzendorf eingeladen.
4. Für Gestaltung und Umsetzung des Workshops werden die erforderlichen finanziellen Mittel bereitgestellt.

Anlage:

Antrag der Fraktion der SPD

Im Ausschuss für Haushalt, Finanzen, Ordnung, Sicherheit und kommunales Eigentum beraten und empfohlen am: 16.11.2017